
Protokoll der Fachschaftenkonferenz

Protokollant Tobias Mahn

Anwesend Jannik Barth (FB 1), Jakob Rimkus (FB 1), Susann Weißheit (FB 7, AStA, UA Lehre), Dominik
Kerpes (FB 7), Michael Surder (FB 10), Patrick Kühn (FB 11 MaWi), Tim Hundhausen (FB 11 MaWi),
Florian Zaun (FB 11 Geo), Melanie Werner (11 Geo), Yves Reiser (FB 13), Lillith Kreiß (FB 15), Johanna
Saary (FB 15), Mario Fratzl (FB 16), Christian Bölling (FB 16), Johanna Rohde (FB 18), Tobias Mahn
(FB 18), Stephan Voeth (FB 18, AStA), Hauke Neßling (FB 18), Christopher Dyck (FB 18), Michael
Koch (FB 20), Pascal Flach (FB 20), David Kreitschman (SB iST), Bastian Ritter (SB Mechatronik),
Nicolai Kubasiak (SB Mechatronik)

Gäste Nina Eisenhart (UV)
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1 Begrüßung

2 Zivilklausel

Nina berichtet aus der UV vom 12.09.2012. Die TU Darmstadt hat eine Zivilklausel in die Präambel der Grundordnung
aufgenommen. Darin verpflichtet sich unsere Uni, keine Forschung für militärische Zwecke zu betreiben. Zusätzlich gibt
es Leitlinien zu der Zivilklausel. Der bisherige Konventsbeschluss von 1973 hatte keine Sicherheitsforschung geregelt und
dies wurde nun in die Zivilklausel mit aufgenommen.

Es soll eine Kommission für die Überwachung (ähnlich der Ethikkommission) eingerichtet werden. Dies ist allerdings
noch nicht entschieden. Auch die Studierendenschaft ist von der Zivilklausel betroffen und dadurch fällt auch die Arbeit
von Hochschulgruppen darunter.

3 Genehmigung altes Protokoll

Das Protokoll der FSK vom 21.08.2012 bei den Maschinenbauern wurde genehmigt.
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4 Wichtiges aus den Fachschaften

FB 10: Ein neues Gebäude wurde eröffnet.

FB 11 MaWi: Haben ihre Bundesfachschaftentagung am 25.09.2012 in Darmstadt zu Gast. Am 26.10. findet eine MaWi
Party statt.

FB 11 Geo: Haben Probleme mit dem Fachschaftsraum. Wurde in TOP 7 ausgelagert.

FB 13: Am 25.10. und 26.12. finden BauIng Partys statt. Die Bundesfachschaftentagung BauIng findet im November
statt und sie reisen mit einer größeren Gruppe hin. Der Förderverein der Fachschaft läuft.

FB 15: Am 12.10. findet eine Architektur Party statt.

FB 16: Haben momentan niedrige Erstsemesterzahlen.

FB 18: Altes Lernzentrum wird renoviert und soll später verstärkt für Sprechstunden genutzt werden.Das Ausräumen
der NTB (Nachrichtentechnische Bibliothek) hat begonnen. Die Bücher sollen in die neue ULB umziehen. Viele scheinen
allerdings momentan weggeworfen zu werden. Es wird bei den Verantwortlichen nachgefragt.

FB 20: Sind momentan wegen Renovierung des Fußbodens in einen anderen Raum umgezogen.

SB Mechatronik: Der Umzug der Fachschaft verschiebt sich, weil das Gebäude später renoviert wird.

5 Berichte aus den Gremien

UA Lehre:

• Der Athenepreis wurde vergeben.

• Momentan gibt es Unzufriedenheit mit den Eignungsfeststellungsverfahren und dies soll bei der nächsten Sitzung
angesprochen werden.

• Die Uni hat sich entschlossen, Weiterbildungsmasterstudiengänge anzubieten. Die Studierendenvertreter haben sich
dafür eingesetzt, dass normale Studierende die Veranstaltungen der Weiterbildungsmaster belegen können. Hierzu
muss allerdings mit dem Mentor geklärt werden, ob das Fach angerechnet werden kann. Dies wurde soweit von der
Professorenseite akzeptiert. Momentan sind solche Studiengänge für Informatik und Maschinenbau geplant. Die
Studiengänge sollen auch zu einem großen Teil online organisiert sein und stattfinden. Die Lehre soll zusätzlich zu
den normalen Lehrangeboten stattfinden und die Bezahlung entsprechend erfolgen.

• Joint BA Studiengänge wurden akkreditiert.

Senat:

• Am Montag findet die Senatssitzung mit dem Hochschulrat statt.

• Die Weiterbildungsmaster werden beschlossen.

• Es soll einem Strategiepapier zur Drittmittelanwerbung zugestimmt werden.

UV: Es wurde eine neue Wahlordnung verabschiedet. Es haben sich z.B. die Formulare zur Aufstellung einer Liste
verändert. Eine Begründung der Quote muss weiterhin gegeben werden und diese wird nun auch veröffentlicht.

6 Studiendekansrunde

Es gab eine Mail an alle Studiendekane wegen des Verhaltens bei der Abstimmung zu den neuen Allgemeinen
Prüfungsbestimmungen. Am selben Tag kam eine inhaltlich falsche und unfreundliche Antwort von Prof. Schabel. Von
den anderen Studiendekanen gab es bisher keine Reaktion. Die Maschinenbauer haben inzwischen mit Prof. Schabel
Kontakt gehabt. Es soll keine Antwort der FSK an ihn geben, u.a. da er nicht mehr Studiendekan ist. Die FSK wird
Anfang Oktober eine Erinnerung an die Studiendekane schreiben, da ab Oktober einige neu gewählt sind.
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7 Fachschaftsräume

Bei der letzten Sitzung wurde sich für eine Änderung in der Grundordnung ausgesprochen, um den Raumanspruch
für Fachschaften zu regeln. Stephan hat hierzu ein Schreiben verfasst, das an die studentischen Mitglieder der UV
gesendet werden soll. Danach soll der Vorschlag in die Fachbereiche getragen werden. Als dritter Schritt würde dann eine
Abstimmung in der UV stattfinden.

In den großen Fachbereichen würde sich vermutlich nichts ändern, da hier die Räume in der gewünschten Form vorhanden
sind. Allerdings gab es in anderen Fachbereichen Probleme, da z.B. der Raum plötzlich für Büros weggefallen ist oder
Müll einfach zwischengelagert wurde.

8 Autonome Tutorien / TUTor International

Es wird vermutlich 16 autonome Tutorien im kommenden Semester geben. Dieses Mal wird es mehr interdisziplinäre
Tutorien geben. Es wird überlegt, wie die autonomen Tutorien in Zukunft bezahlt werden sollen. Es wäre erstrebenswert,
wenn die Mittel wieder aus QSL Mitteln kommen würden.

Bei TUTor International gibt es weiterhin die Probleme mit der Uni. TUTor International würde momentan gerne die
neuen Studierenden im Karo 5 über die Angebote informieren. Dies wurde allerdings vom Kanzler mit Verweis auf Prof.
Motzko abgelehnt. Es soll Frau Tewes vom Akademischen Auslandsamt kontaktiert werden.

9 Orientierungswochen

Kneipentouren: Das 603qm öffnet in der Woche vor Vorlesungsbeginn (in den meisten Fachbereichen Orientierungswoche)
abends und es darf bis 1 Uhr Musik gespielt werden.

AStA: Der AStA bietet Materialien und Hilfen an. Außerdem sollen die Fachschaften ihre Stundenpläne und Kontakt-
daten mitteilen, damit das Karo 5 Auskunft geben kann, wohin sich Erstsemester wenden können, wenn sie dort fragen.
Es wird auch wieder AStA Kalender geben, die in der ersten Oktoberwoche ankommen sollen.

10 Sonstiges

Der Anfängerkurs Portugiesisch wird nur im Sommersemester angeboten. Damit kann es zu Problemen mit Auslands-
aufenthalten kommen. Deshalb wäre es wünschenswert, wenn Anfängerkurse jedes Semester angeboten werden. Hierfür
wären allerdings zusätzliche Mittel notwendig und es müssten sich Lehrende finden, die einen solchen Kurs anbieten
können. Es besteht wohl leider kaum eine Möglichkeit für Verbesserung an dieser Stelle.

Der Verkehrsreferent des AStA soll zur nächsten FSK eingeladen werden, um über die aktuellen Pläne (z.B. Verkehr an
der Lichtwiese) zu diskutieren.

Die Architekten und Bauingenieure fragen, warum es keine Beteiligung an Baustellen der Uni gibt. Dies wäre gerade als
Praxiserfahrung gut.

Die nächste FSK findet voraussichtlich am 23.10.2012 beim AStA statt.
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